

„Wir gedenken und erinnern allen Opfern des Nationalsozialismus“ – Das Bündnis Kreuznach für Vielfalt setzt ein starkes Zeichen für Solidarität mit den Verfolgten rechter Gewalt und Hetze.

Im November versammeln sich jedes Jahr aufs Neue Gruppierungen extrem rechter, menschenfeindlicher und antidemokratischer Gesinnung am Mahnmal „Feld des Jammers“ in Bretzenheim. Mit dem Format der „Meile für Demokratie“ in Bretzenheim setzen die Verbände, Vereine und Organisationen des Bündnisses „Kreuznach für Vielfalt“ gemeinsam mit der Zivilbevölkerung seit 2018 jedes Jahr ein starkes Zeichen für Solidarität und gegen rechte Hetze.

Als Netzwerk von Demokrat:innen, die zeigen, wie vielfältig die Wertgrundlagen für ein gutes Zusammenleben sind, organisiert das Bündnis gemeinsam mit dem Kreisjugendring Bad Kreuznach e.V. am Sonntag, dem 26.11.2023 unter dem Motto „Wir gedenken und erinnern allen Opfern des Nationalsozialismus“ die diesjährige Meile in Bretzenheim. Die Veranstalter:innen laden von 14:00 bis 17:00 Uhr die Zivilbevölkerung ein, sich zwischen dem Kreisel am Ortseingang Bretzenheim und dem Mahnmal „Feld des Jammers“ auf der B48 an der diesjährigen Meile mit dem Schwerpunkt des Gedenkens und Erinnerns zu beteiligen.

Da die Meile in Bretzenheim erneut im November am Totensonntag stattfinden wird, ist sie inhaltlich und thematisch an den Charakter und die Rahmenbedingungen dieses Feiertages angepasst, bei dem es ums Trauern, Gedenken und Erinnern geht. An jedem der Aktionsstände wird eine „Gedenktafel“ in Form einer oder mehrere Plakatwände aufgestellt, die an eine bestimmte Person oder Personengruppe erinnern soll, die den Gräueltaten des Nazi-Regimes und des Faschismus zum Opfer gefallen ist. Darauf abgestimmte Kunstaktionen und Info-Stände regen zusätzlich zum Nachdenken und zum Austausch an. Das Rahmenprogramm wird dabei vorwiegend von jungen Menschen und Akteur:innen der Jugendarbeit gestaltet, die sich damit deutlich gegen Rechtsextremismus, Menschenfeindlichkeit und Ausgrenzung positionieren. Für Snacks und heiße Getränke ist außerdem gesorgt.

Im Rahmen einer Kundgebung direkt am Mahnmal gegen **15:30 Uhr** werden in diesem Jahr erneut vor allem junge Menschen zu Wort kommen, die gedenken, mahnen und ihre klaren Positionen für eine demokratische Gesellschaft ausdrücken werden. Die Veranstalter:innen sehen die Meile in Bretzenheim daher auch als Bildungsraum für die Politisierung von jungen Menschen.

Die Akteur:innen der Meile verstehen sich selbst als Demokrat:innen, die Mitverantwortung dafür tragen möchten, dass sich die Grausamkeiten des Nationalsozialismus und die Gräueltaten des 2. Weltkrieges nicht wiederholen. Ihr Gedenken gilt allen Opfern des Nationalsozialismus, von Faschismus und Krieg. Sie rufen daher die Zivilbevölkerung dazu auf, sich an der Meile vor Ort in Bretzenheim zu beteiligen und sich dem Motto „Wir gedenken und erinnern allen Opfern des Nationalsozialismus“ anzuschließen.

Mitwirkende Vereine & Verbände in alphabetischer Reihenfolge (Stand 15.11.2023):

- AJK - Alternative Jugend Kultur Bad Kreuznach e.V.
 - Begleitausschuss der Partnerschaft für Demokratie Bad Kreuznach im Rahmen des Bundesprogramms Demokratie leben!
 - BDP - Bund Deutscher Pfadfinder_innen
 - Bündnis für Frieden und Demokratie Remagen
 - City-Kirche NAHeRAUM Bad Kreuznach
 - Der TREFF - Offene Jugendarbeit der Ev. Kirchengemeinde Kirn
 - Deutscher Kinderschutzbund e. V., Bad Kreuznach
 - Diakonische Gemeinschaft Paulinum
 - Ev. Jugend An Nahe und Glan
 - Fachstelle für Kinder- und Jugendpastoral im Bistum Trier
 - Internationaler Bund
 - Junge Nahe Kirche Kirn
 - Kreisjugendförderung Bad Kreuznach
 - Kreisjugendring Bad Kreuznach e.V.
 - Netzwerk am Turm e.V.
 - Stadtjugendförderung Bad Kreuznach
 - Wohnungslosenhilfe kreuznacher diakonie
- und viele weitere mehr.

Die Meile 2023 in Bretzenheim ist ein Projekt der Partnerschaft für Demokratie in Stadt und Landkreis Bad Kreuznach im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ und wird gefördert durch das Bundesministerium für Familien, Senioren, Frauen und Jugend.

Weitere Informationen unter: www.kreuznach-fuer-vielfalt.de und bei der Fach- und Koordinierungsstelle der Partnerschaft für Demokratie Bad Kreuznach: Gianluca Giongo, Ev. Jugendreferat im Kirchenkreis An Nahe und Glan, 0671 2985666 oder info@ev-jugendreferat.de

Kreuznach für Vielfalt ist das Netzwerk der Vereine und Verbände aus der Stadt und dem Landkreis Bad Kreuznach, das sich dafür einsetzt, Demokratie zu fördern, Vielfalt zu gestalten sowie Rechtsextremismus und Rassismus zu bekämpfen.

Die Meile für Demokratie ist ein Projekt im Rahmen des Bundesprogramms **Demokratie leben!** gefördert durch das Bundesministerium für Familien, Senioren, Frauen und Jugend.

Durch das Bundesprogramm **Demokratie leben!** werden in ganz Deutschland kommunale Gebietskörperschaften dabei unterstützt, Partnerschaften für Demokratie, wie wir in Stadt und Landkreis Bad Kreuznach auch eine sind, als strukturell angelegte, lokale Bündnisse aufzubauen. In diesen Partnerschaften für Demokratie kommen die Verantwortlichen aus der kommunalen Politik und Verwaltung sowie Aktive aus der Zivilgesellschaft – aus Vereinen und Verbänden über Kirchen bis hin zu bürgerschaftlich Engagierten – zusammen. Anhand der lokalen Gegebenheiten und Problemlagen entwickeln sie gemeinsam einen, auf die konkrete Situation vor Ort abgestimmten, Plan. Die Meile für Demokratie gehört zu unserer lokalen Strategie dazu.